

Cero

Ni explicaciones ni satisfacción; mera aclaratoria, nada más. El artículo La política de Pío décimo, que ha dado oportunidad al señor ministro de gobierno de Colombia para que califique, según se asegura por referencia, de anticatólico y agresivo á este diario, fue publicado en abril del presente año, antes del último cambio de redactores de EL TIEMPO.

Cierto que la entidad moral de un periódico, valga la frase, no varía ni acepta distingos; mas, dentro de ella, cabe admitir y notar nuevas tendencias y aspiraciones. Y—perdónese este rasgo egotista pero necesario—de irrespeto á las creencias ajenas, de intolerancia á las opiniones políticas, de falta ó de caballerosidad con el adversario, ó de consideraciones para con la prensa contraria, nadie puede acusar á los actuales redactores de EL TIEMPO. Inconsecuencias ó contradicciones? Menos aún. Cuán fácil con todo, incurrir en ellas!

El distinguido colega, que ha visto, con gozo que no le es dado ocultar, las dos notas denigrantes, graciosamente adjudicadas á este diario por el señor ministro de Angulo, con tanta hace poco como colaborador al señor don Quintiliano Sánchez—cítense nombres, ya que es indispensable hacerlo—; y no sólo lo tenía como colaborador, sino, según voz y fama públicas, como asesor en ciertos casos. Pues bien, qué pasó no ha mucho con sorpresa de quienes estaban al tanto de tales hechos ó antecedentes? Que fue despiadadamente despedazado, destrozado, destruido en su honra y nombre literarios el autor de Amar con desobediencia.

Raros, como se ve, quienes, como periodistas, puedan, en punto á errores cometidos, á contradicciones incurridas, ser los primeros en arrojar la primera piedra. Errores ¿cómo pretender librarse de ellos? habrán cometido, á no dudarlo, los redactores de EL TIEMPO; contradicciones en su proceder, ni una sola.

Jamás han quemado hoy la mano que estrecharon ayer.

Por lo demás, el artículo La política de Pío décimo, no es merecedor de anatemas ni menos de llevar á su autor á la hoguera. Limitase, fundado en hechos, á deplorar que el actual pontífice, no siga la misma política de León décimo tercero; y á poner de manifiesto que, á consecuencia de los nuevos derroteros que se ha trazado el Vaticano, está en dificultades con Francia, por ejemplo. Nada más.

Ni otra palabra tampoco, en este asunto que pudiera dar origen á polémicas odiosas, y que deben, por tanto, evitarse aun á costa de cualquier sacrificio, aunque sea el del amor patrio; ya que, excepción hecha de agriar los ánimos, á nada provechoso ni práctico conducen por estos trigos.

Certamen

La empresa de EL TIEMPO fundada y sostenida para luchar por el progreso del Ecuador, al amparo de los principios liberales, no puede mirar con indiferencia el significativo acontecimiento de la inauguración del ferrocarril en la capital de la república. Para esas fiestas, que serán las fiestas de la civilización y el engrandecimiento patrios, ha resuelto convocar un concurso histórico con dos premios, en la forma siguiente:

1.º "El Tiempo" dará una medalla de oro al autor de la mejor relación histórica sobre la obra del ferrocarril del sur;
2.º Una medalla de plata, á la relación que le siga en mérito, según el dictamen, del respectivo jurado calificador;
3.º El autor de la composición que obtenga el primer premio recibirá también doscientos sucres en dinero, ó su retrato al óleo, trabajado por un buen artista nacional, y cien ejemplares de su trabajo histórico que será publicado por la empresa, en folletos;

4.º La empresa adjudicará los premios siguientes, además de los anteriores: a) —Una medalla de oro para la mejor composición en verso titulada el ferrocarril en el Pichincha. b) —Una medalla de plata para la que siga en mérito.

Los trabajos se recibirán hasta el quince de diciembre próximo.

Decreto ejecutivo

ELOY ALFARO,

presidente constitucional de la república

CONSIDERANDO:

Que de los dos mil bonos de á quinientos sucres cada uno que decretó la asamblea nacional el veinte y nueve de noviembre de mil novecientos seis para atender al servicio de intereses y amortización del cupón del ferrocarril que venció el treinta y uno de diciembre del mismo año, sólo han sido colocados en el comercio setecientos bonos, quedando el saldo de mil trescientos bonos sin poderse negociar, por haberse vencido la fecha en que debieron ser amortizados;

DECRETA:

Artículo primero. Decláranse sin valor ni efecto los mil trescientos bonos correspondientes al saldo de la emisión autorizada por la asamblea nacional el veinte y nueve de noviembre de mil novecientos seis.

Artículo segundo. Derógase, en consecuencia, el decreto ejecutivo de veinte y ocho de junio del presente año.

El ministro de hacienda queda encargado de la ejecución de este decreto. Dado en el palacio nacional, en Quito, á dos de setiembre de mil novecientos siete.

ELOY ALFARO.

El ministro de instrucción pública, encargado del despacho de hacienda, Alfredo Monge.—Es copia.—El subsecretario accidental, Carlos E. Montano.

Servicio cablegráfico

Marruecos

Casablanca, agosto 29.—El general Drude ha resuelto enviar parte del ejército francés como á cinco millas hacia el sur de esta ciudad, para ocupar una posición inmediata á Taddert, donde procurará atraer á los moros á una trampa.

La policía ha abierto el juicio sumario contra cincuenta y tres presos, acusados de asesinato, latrocinio y saqueo, delitos consumados en connivencia con los moriscos hostiles.

Tánger, agosto 29.—Por comunicaciones de Fez, sábese que la tribu zrahna atacó y derrotó á una columna de las tropas del sultán, enviada á recoger el tributo de las gentes que pertenecen á las tribus. Veinte soldados del sultán quedaron muertos en el encuentro.

Anúnciase que Mulay Hafiz ha sido aclamado como á sultán por la población entera de Mazagán.

España

San Sebastián, agosto 29.—Francia y España han enviado un oficio mancomunado á las potencias signatarias de Algeciras solicitando en él que sea aplazada la organización de la policía internacional hasta que sea completamente pacificada la insubordinación de las tribus hostiles.

Madrid, agosto 29.—Las cancellerías de Madrid y París entablan negociaciones porque desaparezcan las pequeñas diferencias respecto del alcance de la intervención en Marruecos.

Francia insiste en internarse y prepara sus tropas para comenzar un avance. España, por su parte mantiene á la expectativa, considerando la aventura como peligrosa. Las negociaciones tienden por lo general, á que los franceses se internen y á que se queden los españoles protegiendo á Casablanca, apoyados por las escuadras en previsión de que Hafiz realice sus amenazas de oponerse al desembarco de los europeos y se embarazase el conflicto.

Se ha ordenado que los acorazados "Carlos V" y "Pelapo" con la escuadrilla de torpederos se alistén para zarpar á Marruecos.

Se ha descargado una tormenta de granizo, y amenaza repetirse el diluvio de Cierva.

Se ha excitado á los gobernadores para que eviten á toda costa la inmigración á Panamá, diciendo que mal-

trátase horriblemente á los compatriotas.

La policía ha detenido á dos nuevos rusos sospechosos, declarando que incurrieron en contradicciones.

El capitán general Anar se ha manifestado descontento de la sentencia expedida por el consejo de guerra, que entendió en el juzgamiento del guardia civil por homicidio, y dice que se ha debido fusilar al reo. La discrepancia la resolverá en definitiva el supremo consejo de guerra.

Barcelona, agosto 29.—Los obreros organizan una campaña para que se indulte á los que han sido tomados presos por el delito de su opinión como solidarios.

Convocarán una asamblea de parlamentarios y de ayuntamientos para discutir ante las cortes la administración local.

Pamplona, agosto 29.—Ha sido asaltado el cementerio de Corella. Al abrir los vecinos sus casas, encontraron clavadas en las puertas calaveras y huesos de muertos.

Este hecho ha provocado profunda indignación. Ignórase quienes hayan sido los autores de semejante profanación.

Inglaterra

Londres, agosto 29.—El correspondiente que tiene en Tánger el "Daily Tribune" telegrafía de una manera reservada que circula el rumor de haber asesinado el sultán Abdul Aze en el palacio de Fez.

Telegramas recibidos de Casablanca indican que las restricciones políticas europeas ejercidas sobre las operaciones de las fuerzas francesas han sido suavizadas. La artillería de montaña y muchas mulas de transporte han sido desembarcadas, á pesar de que su empleo inmediato no lo exige situación actual.

La policía de la ciudad ha sido reforzada con muchos detectives argerinos, pero el grueso de la población indígena de Casablanca se mantiene todavía, afuera en el campo, constituyéndose materialmente prisionera de

los individuos de las tribus que están enseñoreados en un radio de veinte millas.

Con el acostumbrado ceremonial se prorrogó el período parlamentario. Se dió lectura al discurso del rey, de esencia incolora, refiriéndose á las recientes visitas reales y á las amistosas relaciones de las potencias.

Irlanda

Longford, agosto 29.—Arrestóse á Mekema, candidato nacionalista del parlamento, y á diez y siete uniones de la misma causa. Ayer se capturó á Farrell.

Holanda

La Haya, agosto 29.—Las delegaciones americanas, austríacas y otras han seguido el ejemplo de la inglesa y depositado las listas de los asuntos adecuados para el arbitraje obligatorio.

Mr. Porter también propuso un proyecto para la adhesión de las distintas potencias á cualquier tema establecido en las listas que deberían mantenerse abiertas.

Algunos delegados consideran el predominio de tal interpretación, como establece, mientras que el presidente y el senado de Washington no se pogan de acuerdo, de lo cual se deduciría que las potencias europeas y muchas otras convendrían en el arbitraje sobre la categoría definitiva de los asuntos, mientras que la América sólo lo haría condicionalmente con acuerdo del senado.

Estados Unidos

Washington, agosto 29.—Mr. Roosevelt y el general Porfirio Díaz telegrafiaron hoy á los presidentes de Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Guatemala y San Salvador, ofreciéndose de mediadores en cualquiera dificultad futura que se presentase, con el fin de asegurar la paz permanente de Centro América. Créese que todos aceptarían dicho ofrecimiento de arbitraje y que las contestaciones se darán mañana.

Las conferencias de paz se celebrarán en Washington, á principios de mil novecientos ocho.

Nueva York, agosto 29.—Muchos diarios demuestran favorables á la venta de las islas Filipinas.

"El Washington Evening Star" ha declarado que la gran mayoría del pueblo de América está porque se vendan las islas Filipinas.

En telegrama especial que publica "El Herald" y recibido de La Haya, que la propuesta presentada por Barboza acerca de un corte de arbitraje no es tomada á lo serio allí, como tampoco lo es la personalidad del proponente.

A propósito de sus traviesas intenciones por remover á los gobiernos de Sur América en contra de la propuesta americana, puede decirse que están predestinados á un seguro fracaso.

Dos delegados de las repúblicas sudamericanas, dijeron hoy: "hemos oído que Barboza se mueve tras de nuestras espaldas y procura convencer á nuestros gobiernos; pero estamos seguros que nuestros gobiernos pedirán nuestra opinión y todos nosotros favorecemos el plan americano."

Uno de los delegados más distinguidos, dijo: "la propuesta de Barboza es impracticable como todas las demás formuladas por él. Es ingeniosa pero de realización imposible. Reflejando fielmente la opinión de casi todos los delegados, dijo otro lo siguiente: "Barboza perdió todo su prestigio en la conferencia el día en que pronunció su primer kilométrico discurso."

Otro se ha expresado en el sentido de que Barboza es un orador enciclopédico y que la conferencia no tiene tiempo para dedicarlo á esa clase de gente.

Otro manifestó en su opinión que toda la actitud de Barboza se encamina á la propaganda que se hace en su país para fines de naturaleza política.

Brazil

Río Janeiro, agosto 29.—El vapor "Zamora" llegó de Nueva York con su cargamento de petróleo y gasolina incendiado. Cinco fogoneros han resultado heridos en el siniestro. Los daños sufridos se calculan en diez mil libras.

La legislatura del estado del Río Janeiro, ha adoptado la resolución de felicitar al delegado Barboza por la actitud que ha mantenido en el congreso de La Haya.

"El Jornal do Brazil" dice que no tiene veracidad la especie de que la propuesta de Barboza, relativa al tribu-

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor



PELIGRO!

Esta es una carta especial para usted, y se la dirigimos porque queremos prevenirlo contra la imitación del Jabón de Reuter, que vienen ofreciendo de venta un gran número de comerciantes poco escrupulosos. Estos individuos son unas pícaros y siempre que tienen la oportunidad tratan de venderle a Ud. un jabón falsificado, diciendo que es el legítimo Jabón de Reuter. Y lo hacen en bien de ellos, no en el de Ud. Ellos obtienen más ganancias en la imitación porque se compone de ingredientes baratos é inferiores.

Así, es que, cuando Ud. vaya á un establecimiento á comprar el Jabón de Reuter, acuérdese de que Ud. tiene derecho á recibir el que Ud. pida, pues gastando Ud. su dinero tiene ese privilegio. Si el comerciante trata de engañarle á Ud., vendiéndole otra cosa, cuidese de él, pues le engañara también en otros asuntos. Mejor que vaya á otro establecimiento á tratar con un hombre honrado. He aquí los tres modos de distinguir el legítimo del falsificado Jabón de Reuter.

El legítimo Jabón de Reuter lleva esta marca de fábrica.



Esté seguro de que el jabón que Ud. compre lleve la firma de **Barclay & Co.**, en la marca de fábrica color de rosa. El jabón que lleve otra firma aquí, no importa el parecido, es falsificado.

El legítimo Jabón de Reuter tiene dentro de la cubierta ó envoltura un rótulo amarillo en el que están impresas las palabras **BARCLAY & CO., WHOLESALE DRUGGISTS, NEW-YORK.** El jabón falsificado no lleva este rótulo.

Dentro de la cubierta de toda pastilla del genuino Jabón de Reuter se encontrará una circular encambezada "Oferta." Al final de esta circular hay un facsimile de la marca de fábrica de Barclay & Co., el cual, cuando se halle sobre una pastilla del Jabón de Reuter, lo garantiza como genuino.

Lleve esta carta con Ud. cuando compre el Jabón de Reuter. Armado con esta, el comerciante no le puede engañar á Ud.

nal de presas haya sido sugerida por el deseo de excluir á la Argentina, pues Barboza manifiéstase decidido partidario por asegurar la concordia en el seno de la América Latina.

El Ginger-ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

El gacétilero y el reporter

Era el gacétilero antaño un chico listo que, con más imaginación que asiduidad en el estudio, con más vela que lastre, cursaba, no sin trabajo y tropezos, algunos años de filosofía, llegaba á otros de facultad mayor, y que un día reprendido por el catedrático (hombre intransigente por lo general) á causa de su manifiesta desaplicación, terciaba la capa, recogía los bártulos estudiantes y con más esperanzas que dinero y más fantasía que ciencia, abandonaba las aulas y colgando las bayetas, ingresaba en una redacción, tugurio mal oliente y peor amueblado, en el que lo escaso de la luz competía con la densidad de la atmósfera, para entregarse con todo el ardor del neófito, el frenesí de sus pocos años y el entusiasmo por el sacerdocio en que ingresaba, á emborronar papel, deslizando en cuatro cuartillas una noticia de pocas líneas, muchas veces trasnochada.

La gacétila, noticia cortada con patrón y con comentarios hechos de propósito para el progresista bobalicon ó para el moderado recalcitrante, según el bando en que militaba el periódico, tenía algo propio del autor; en ella palpaba su modo de ser y de sentir, en ella vertía el gacétilero el caudal de conocimientos mejor ó peor dirigidos, pero conocimientos al fin, pues no en balde habla arrastrado las bayetas que más tarde colgó.

Es el reporter hogaño mezcla híbrida, propia de los tiempos que alcanzamos; entre el hombre instruido y el ignorante, correvedile infatigable y moscardón sempiterno que se pega donde puede, no suelta su presa hasta que le ha sacado el meollo y que se mete donde le dejan, y también donde no. Listo como una ardilla, sutil como el aire, con cien pies, cien manos, cien ojos y cien oídos, no tiene ideales, no tiene entusiasmos, no tiene creencias, no tiene partido.

Busca la noticia ó la inventa, acomete á los que sobresalen, husmea por todas partes sin temor á que se le embote el olfato, y, sudoroso ó fatigado, maneja un Morse, hierre con sus gritos las tenues membranas telefónicas, retuerce las láminas de Edison, y, caballero en burro, caballo á velocípedo, instalado en carro, coche, ferrocarril,

globo ó vapor atropéllalo todo, todo lo intenta por ser el primero que, nuevo soldado de Maraton jadeante y mal herido, llegue á la moderna redacción, llena de comodidades, para poner en manos del displé ente director la última noticia que, escueta y simple, sin comentarios y sin reflejo de propias opiniones, aparece impresa á los cinco minutos en el periódico que vocera en el arroyo turba desamparrada de chucelos.

Trabajosa, la vida del gacétilero, vida era; fatigosa la del reporter, no es vida, su existencia inadvertida ó olvidada, es sólo una rueda más del mecanismo necesario al moderno noticierismo.

¡Pobre reporter!
Manuel Creus Esther.

EXAMENES DE PRUEBA

Desde el 15 del presente se recibirán en el Instituto Nacional Mejía los exámenes de prueba para ingresar á segunda enseñanza. Las materias serán las designadas en el anexo N° 1° del Reglamento de Enseñanza Secundaria, al cual se ceñirá estrictamente y que se repartirá en dicho Instituto.

El Secretario.
Quito, setiembre 4 de 1907.
947-v. 30

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, setiembre 3.— Señor director de EL TIEMPO. Quito.—Anoche llegó de Quito el ilustrísimo señor doctor don José Antonio Eguiguren, obispo de Loja. Ha venido acompañado de su secretario el presbítero doctor Manuel Belisario Moreno, del presbítero doctor Segundo Rodríguez, y de los señores doctor Agustín Maximiliano Rodríguez, abogado y Francisco Eguiguren, hermano del ilustrísimo señor obispo.

Fueron á recibirlo á Durán algunos miembros del venerable Capítulo Catedral, con quienes saltó, acompañándolos luego al colegio seminario, donde se halla hospedado.

El ilustrísimo señor Eguiguren partirá probablemente á Loja mañana, á hacerse cargo de esa diócesis.

Hoy, en la mañana celebrará una misa en la iglesia catedral á las diez del día y administrará el sacramento de la confirmación.

—En la mañana de ayer han fugado de la cárcel de mamposería los sumariados Juan Lamilla, por robo y Benjamín Fuentes, por el crimen de homicidio, verificado en Archipiélago de Colón.

Lo propio ha hecho el conocido caco Juan Rodríguez, que hace tiempos permanecía preso en la policía por robo.

—De orden superior fué conducido en la mañana de ayer á la intendencia, donde guarda prisión por asuntos políticos, el sargento mayor Espinosa de los Monteros.—Corresponsal.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

SOCIALES

Enfermos.

De gravedad se encuentra el señor Luis Momeux, regente de los talleres tipográficos de "El Comercio".

—Ha caído enferma la señora doña Amalia Coello.

—En Guayaquil se encuentran enfermos la señora María Acevedo, esposa del señor Alejandro Noboa, la señora Ana R. Villegas, esposa del señor Belisario González Bazo y los señores Juan Bautista Elizalde y Otton de Icaza.

Vinjeros.

Con dirección al sur salieron hoy los señores Rafael Rodríguez A., Adriano Sandoval G. y la señora Leonor Estupiñán.

—Para Cotacollao, las señoras Rosario Pérez y familia, Victoria Bravo y G. Moya.

—Para Pomasqui, la señora Angela Barba.

—Procedente del sur se encuentra entre nosotros la señora Carolina Febres Cordero de Arévalo.

—Para las provincias del sur salió hoy el señor Joaquín Loor, representante de la casa comercial Barclay & Cia.

—De Pomasqui llegó el señor doctor don Alejandro S. Melo.

—De Santo Domingo de los Colorados, el teniente don Manuel M. Cevallos.

Bautizo.

Con gran solemnidad y en medio de numerosa concurrencia se verificó en la capilla del palacio arzobispal, el bautizo del niño Luis Ernesto, hijo del distinguido médico señor doctor don Diego Sánchez y de la señora doña María Luisa Martínez, ambos de nacionalidad colombiana, quien nació en Quito el treinta y uno de julio del presente año.

Fueron padrinos el señor doctor don Diódoro Sánchez y su señorita hermana Julia, tíos del niño, representados por el señor doctor don José J. Delgado y su señora esposa doña Alina E. de Delgado.

El sacramento del bautismo lo confirió el ilustrísimo señor arzobispo doctor don Federico González Suárez.

Los padrinos obsequiaron á los concurrentes con preciosas tarjetas conmemorativas de dicho acto.

Matrimonios.

En la iglesia de Santo Domingo contra el matrimonio eclesiástico el distinguido y laborioso caballero señor don Sergio Barriquez con la bella y espiritual señorita María Leticia Barahona.

Fueron padrinos de la ceremonia el artista español señor don León Camarero, profesor en la escuela de bellas artes de Quito, con su esposa la señora doña Josefina Espinosa.

El trabajo unido á la virtud es ciertamente un augurio feliz de bienandanza en el nuevo hogar. Por lo mismo vayan una vez más nuestras sinceras felicitaciones á los esposos Barriquez Barahona.

—Anoche se verificó el matrimonio civil del señor don José Rodolfo Rojas con la simpática señorita Carmela Vacca Laso.

Hacen votos los redactores de EL TIEMPO por la ventura del nuevo hogar.

Defunción.

Víctima de ataque cerebral falleció el lunes dos del presente, en su hacienda "La Florida", situada en la provincia de Tungurahua, el rico propietario señor don Juan B. Terán.

La inhumación del cadáver se ha efectuado en el cementerio de la ciudad de Ambato.

Vaya la expresión de nuestra condolencia á la familia del extinto, y de una manera especial al señor doctor don F. Alberto Darques, por la muerte sensible de su señor padre político.

No hay refresco como la LIMONADA de Juan M. Grau.

SUFRE UD. DE REUMATISMO?

Nueve Años de Sufrir; Curó en Sola Meses.

Joven ó Viejo, Hombre ó Mujer Hay una Cura Simple y Segura para Ud.

en las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, y ahí están las Pruebas.

Sabe Ud. cuál es la mejor medicina auxiliar para el Reumatismo? Se llama Constancia y no cuesta nada.

Pero ligada á las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, obra admirablemente en la curación del Reumatismo.

El Reumatismo se debe á ácidos viciados de la sangre, que han tomado años en formarse, corrompiendo así la sangre.

El único modo de remediar el mal es con sangre nueva. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams dan sangre nueva, pero purificar y renovar la sangre del sistema entero no es cosa de pocos días. Hay que ser constante por un par de meses para darle á la medicina lugar de demostrar su poder curativo. Así dominado el mal la curación completa es cosa simple.

Todos cuantos toman así las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, se alivian. He aquí pruebas de entre miles:

"La presente lleva por objeto manifestarles mi sincera gratitud por haberme salvado de una cruel enfermedad que soporté por espacio de nueve años y siete meses. Era un fuerte Reumatismo en toda la musculatura, que nada podía curarme, bien que probé varias formas de curación. Me dolían también los huesos de las piernas, y luego me venía hinchazón con tanta fuerza que me imposibilitaba para andar. Un amigo me dió un librito de curaciones de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, y animado por las recomendaciones de tantos curados, decidí tomar las píldoras y empecé por comprarme tres pomitos. Al terminarlos ya me sentí aliviado, más ligero, debido, sin duda, á la purificación de la sangre. Dos pomitos más completaron mi curación, y desde entonces no he vuelto á tener reumatismo, y no puedo menos que felicitar y agradecer al autor de este notable remedio, cuyo recomendaré entusiasta en cuanta ocasión se me presente. Al Dr. Williams Medicine Co., Schenectady, N. Y." [Carta del Sr. Luciano Salas, comerciante de Huaycho, La Paz, Bolivia.]

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams son un renovador poderoso de la sangre y tónico nervino; combaten la Anemia, la clorosis, la neurastenia, debilidad general, dolores musculares, reumatismo, la neuralgia, la migraña, la ciática; los desarreglos del estómago; y las irregularidades propias de las mujeres.

Decídase Ud. HOY. Estas píldoras se hallan de venta en esta ciudad, y en todas las farmacias del mundo y donde quiera que se venden medicinas. Exija las legítimas Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y el primero en su género en esta Capital.
 Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.
 Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.
 Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.
 Acreditados cigarros y cigarrillos de Jamaica y del país.
 El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.
 Se preparan banquetes.
 Lujo, elegancia y buen gusto.

W. Harrison Mason.

Abril 1°-835-v. 30.

Importante Prevencion

DE LA

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".

NERVIOSIDAD

Cuando los nervios tienen hambre lo avisan causando inquietud, excitación, neuralgias y demás síntomas que, reunidos, se llaman "nerviosidad."

Para nutrir los nervios está el alimento siempre que se digiera, cosa natural cuando se toman las



Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas curan la nerviosidad haciendo que los alimentos nutran el sistema nervioso sin estimularlo demasiado. Son digestivas, antisépticas, tónicas; no son purgantes. Con su uso desaparecen las agruras, llenuras, indigestiones, nerviosidad, etc.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPESIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

CRONICA

Sociedad Tipográfica de Pichincha.—Con la concurrencia de treinta tipógrafos de las diversas oficinas de Quito, funcionó anoche este importante centro social.

Entre los varios asuntos que fueron tomados en cuenta, merecen especial mención los siguientes puntos:

Se nombró una comisión para que, en representación de la Sociedad Tipográfica de Pichincha, concurra á la inhumación del cadáver del que fué señor don Emilio Valdivieso Palacios, que falleció ayer;

Reducir á cincuenta centavos mensuales la cuota con que deben contribuir los socios para el sostenimiento de esta institución;

Firmar una acta comprometiéndose á no abandonar la sociedad sino en caso de muerte; y

Concurrir el miércoles de cada semana á la sesión ordinaria.

Compañía sin capital.—Los señores María Guanaluiza y José Flores habían formado, desde algún tiempo, una sociedad con el único objeto de dedicarse á la difícil cuanto arriesgada labor de apropiarse de lo ajeno, mas ayer, en infraganti delito fueron sorprendidos en el interior de un establecimiento de licores, de donde fueron conducidos presos á la policía.

Inhumanidad.—Hay ciertas madres de familia que castigan con mucha crueldad á sus hijos, siendo una de ellas Margarita Díaz quico, ayer, en la carrera Maldonado, con un palo causó tres roturas de cabeza á un chico hijo suyo.

En favor de Riobamba.—Para los alumnos más aprovechados que se educan en las escuelas y colegios de la provincia del Chimborazo, el ministro de instrucción pública concedió cinco becas, en la siguiente forma:

En la escuela normal de señoritas de esta ciudad, en la escuela normal de varones, en la escuela de bellas artes, en la casa de artes y oficios y en el exterior.

Urgente.—El ministerio de hacienda dirigió un oficio al gobernador del Guayas para que ordene se conceda pasaparte gratis de ida y regreso en uno de los vapores alemanes, al señor Ladislao Suárez, que marcha á desempeñar una comisión de gobierno.

Humanitario.—Ha sido autorizado por el gobierno el cónsul del Ecuador en Lima, para que conceda pasaje gratis á diez compatriotas pobres que tratan de volver á la patria.

Liberación de derecho.—Diez paquetes postales procedentes de París, de propiedad del señor ministro colombiano, fueron despachados libres de todo impuesto de aduana.

Viejo cantar.—Con el título de *El suicidio del coronel Antonio Vega Muñoz*, se ha publicado, en Guayaquil, un folleto que contiene varios y notables documentos que manifiestan el triste fin que se dió á sí propio aquel jefe-hércules del conservatismo ecuatoriano.

Es folleto en octavo de cincuenta y cuatro páginas y de lectura muy interesante.

Instrucción primaria.—En las cuentas de la colecturía de instrucción primaria de la provincia de los Ríos, corrida á cargo del señor P. J. Solórzano, en los meses de mayo á diciembre de mil novecientos cuatro, el tribunal de cuentas de Guayaquil ha declarado fallada con el saldo, en contra del rindente, de quinientos setenta y cuatro sures y más la multa de cinco sures, por infracción del artículo ochenta, inciso último, de la ley orgánica de hacienda.

Se la leerá.—En réplica al *bullado* (qué bonita palabra) folleto *Talcán y Canspud* del señor don Roberto Andrade, díque prepara una publicación, un escritor perteneciente á las filas conservadoras.

Sesión extraordinaria.—La tuvo ayer el consejo de estado, para tratar de asuntos relacionados con la hacienda pública.

Dignas de encomio.—La noche del treinta y uno del mes próximo pasado, en el trayecto de la calle del comercio bajo á la plazoleta de la Merced, perdió la señora Elena Aragón una pulsera, un par de aretes y un prendedor con varias piedras de esmeraldas. La pulsera fue consignada ayer en la oficina de pesquisas por las señoras María Manuela Paredes y Trinidad Villamarín, quienes la encontraron en la calle.

Epigrama.

—“Todas se mueren por mí”
 Dice al Tenorio don Lesnes.
 Y es médico Director
 de un hospital de mujeres

El nuevo Bazar Americano

ESQUINA PLAZA DE LA INDEPENDENCIA FRENTE AL PALACIO E IGLESIA DE LA CONCEPCION

Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.

En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.

Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

Apartado N° 168.

Quito, Julio 17 de 1907.

205-v. 30

Depositorio.—De los alambiques y más *chismes* tomados, como cuerpo del delito, en el contrabando del aguardiente perpetrado por los señores Enrique Jarra y Ricardo León, ha sido nombrado don Gerinaldo Portal.

En viaje.—Después de haber hecho la propaganda en Quito y las provincias del norte de las píldoras y jabón de reuter y tricófero de Barry, salió hoy con dirección al sur, el señor Joaquín Llor, representante de la casa Barclay y compañía de New York, para continuar haciendo la misma propaganda de que hemos hecho mención.

Defunción.—El señor Belisario Granda Echeverría, empleado en el taller de mecánica del señor Manuel María Bucheli, falleció en la mañana de hoy á consecuencia de tuberculosis.

Nuestro pésame á los deudos del extinto.

Juan Montalvo.—Está en prensa y circulará pronto, una nueva edición hecha en Quito, de la *Mercurial Eclesiástica*, obra del insigne autor de los *Siete Tratados*.

Sea bien venida.

Registro civil.—Nacimientos:—Rosa Cleotilde Anatolia Mena, César Augusto Oliva y María Lucrecia Amaguña.

Defunciones:—María Melchora Narango, un mes, tóserina; Juan José Cruz, cuarenta y dos años, pulmonía; Mariano Morocho, veinte y nueve años, fiebre; Francisco Serrano, cincuenta años, fiebre; Ana Enriqueta Hidalgo, diez años, ataque; Fructuoso Jiménez, sesenta años, ententis; Antonio Balseca, veintinueve años, pulmonía; Asunción Llaúta, treinta años, fiebre; Máximo Salazar, veintidós años, anemia; Enrique Duque, cincuenta años, disenteria; Juan M. Baquero, quince años, fiebre; Mercedes Calderón, ochenta años, pulmonía; Francisca Oyala, treinta y siete años, disenteria.

Ni sí ni nó.—Ayer, á las cinco de la tarde, fue bajado, en coche, del panóptico al ministerio de lo interior el señor doctor don Emilio Arévalo, para que reconociese su firma, en el documento insultante al señor ministro Puga.

Personas que estuvieron presentes, aseguran que el doctor Arévalo *ni negó ni reconoció su firma*; y que fue llevado nuevamente al panóptico.

Quebrada de Jerusalén.—La solicitud presentada por el señor Pedro Pérez Chiriboga ante el concejo municipal para llevar á cabo el relleno de la quebrada de Jerusalén, no ha sido tomada aún en cuenta por dicha corporación, mientras no se la presente en debida forma y con arreglo á las leyes, para evitar reclamos y coredos que más tarde pudieran sobrevenir.

Estadística.—Durante el mes de agosto, han concurrido á la biblioteca nacional, quinientos treinta y dos lectores, distribuidos en las diversas secciones del establecimiento, como sigue: sección de literatura, doscientos veintidós; jurisprudencia, veinte; historia y geografía, veintinueve; ciencias y artes, treinta y seis; periódicos, ciento veintisiete; y revistas, noventa y ocho. Total, quinientos treinta y dos.

Telegramas rezagados.—Mercedes de Moreano, Mariana de León, comandante Gómez Ríos, Julio Muñoz, Sara Calisto, Rosa Gabillanes, Rosa Donoso, Rosa Alvarez, Nicolás Rodríguez, María Egoiguren, Luis F. Espinosa, Sofía L. Hurtado, Rosa Moscoso, Emilia Amaigema, Leonidas Endara, Héctor Díaz, Tomás Velasco, Rosa Samaniego, Javier Villarruel y Julia Vaca.

En lo justo.—Por la autoridad competente fue negada la solicitud de una señora Rosario Molina, encaminada

á pedir se le conceda el permiso suficiente para utilizar una parte de las aguas que sirven para el aseó de los excusados de la carrera Araura, en el riego de un terreno que la citada señora posee en dicha carrera.

Teatro Sucre.—La agencia de transportes entregó ayer á la compañía de zarzuela "Leal," parte del equipaje de sus artistas, debiendo entregar lo restante en uno de estos días.

Probable es que la función de estreno de dicha compañía se verifique el domingo próximo, para lo que deben preparar sus boliches, horridamente, todos los que gusten de esta clase de distracciones.

Avenida 24 de mayo.—Previo la intervención del procurador síndico, el municipio quiteño va á celebrar un contrato, por escritura pública, con el señor Juan Reinaldo Parreño, en virtud del cual cede éste una faja de terreno de su propiedad para el mayor ensanche de la "Avenida veinticuatro de Mayo" de esta ciudad.

Parroquia de Pueblo.—A petición del teniente político de esta parroquia, el concejo ordenó, que se le entregue inmediatamente la cantidad que, por el impuesto de aguardientes, está asignada para obras públicas, en la parte proporcional que corresponde á dicho pueblo.

Peregrinación.—En la mañana de hoy fueron en romería al santuario de la Virgen de la Nube, Guápulo, las hermanas de la caridad de la quinta de San Vicente de Paul, con todos los niños huérfanos encomendados á su cuidado, en acción de gracias por el feliz éxito con que han terminado el año escolar de mil novecientos seis y mil novecientos siete.

A granel.—Se ha dispuesto que los geodarmes del cuerpo de orden y seguridad que faltan á la lista que se pasa diariamente á las ocho de la noche sean dados de baja y reemplazados inmediatamente con personas que cumplan exactamente con sus deberes.

—En el callejón del puente de la carrera Venezuela se conservan amontonadas muchísimas piedras entre las que se arrojan basuras é inmundicias. Trásladamos á la policía municipal para su pronto aseó.

—La señora Mercedes Huerta viuda de Aray, fue nombrada telefonista de la oficina central de esta ciudad.

—Guarda fiscal de primera clase de Andoas (oriente) fue nombrado el señor Abraham Puga.

—Para el pago de sueldos de los empleados de la región oriental, el ministerio del ramo recabó del de hacienda ordene la entrega inmediata de mil sures.

—La solicitud presentada al intendente de policía, por el preso político señor Belisario Queredo, pasó al ministerio respectivo, para su resolución.

—Al teniente coronel Luis F. Carrera, que se halla en el norte, se le concedió franquicia telegráfica para que pueda tener comunicaciones con el gobierno.

—El ministerio de hacienda, á pesar de haber recibido del gobierno anterior con un año de atraso, la cuenta corriente, presentó al tribunal del ramo la que corresponde al año próximo pasado.

Plaza de la Independencia.—El ilustre concejo cantonal de Quito en sesión de anoche, resolvió pedir al comité "Diez de Agosto" la presentación inmediata de los respectivos planos del parque que se trata de construir en la plaza de la independencia de esta ciudad, por no haber tenido absolutamente conocimiento de los trabajos que en ella se van á ejecutar.

Esta conducta de la municipalidad obedece á que, por informes particu-

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen **S** impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para Ambato y Latacunga, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán á las 2 a. m. y llega á Latacunga á las 7 15 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N° 16 que sale de Latacunga todos los martes, jueves y sábados á las 3 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua.

Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero á los embarcadores.

El servicio de trenes para pasajeros y carga entre el Chasqui y Guayaquil quedará formalmente establecido, á contar desde el domingo, 8 de Setiembre.

Próximamente se publicará el itinerario y tarifa de fletes y pasajes.

R. I. CRAIG,
Superintendente General.
944-v. n.

Quito, Setiembre 3 de 1907.

La Sociedad Becerra & C^a,

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y á precios sin competencia, los mejores viveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie.

Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al ínfimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón.

Carrera Pichincha N° 64, letras A. B. C.

Quito, Setiembre 3 de 1907.

945-v. 30

Francisco Llopart Milá

Proveedor de SS. MM. los Reyes de España—Agente Comercial del Ministerio de Estado español—Propietario de viñedos y bodegas en Pallejá, provincia de Barcelona [España] y dueño de la tienda de vinos

"LA BARCELONESA"

situada hasta hoy en la carrera García Moreno, frente á la Concepción.

Participa á su numerosa y distinguida clientela y al público en general, que desde esta fecha, ha trasladado dicha tienda á la carrera Bolivia, casa de doña María Rosa Aguirre, frente al Hotel Americano y á media cuadra de la plaza de la Independencia.

Quito, 10 de Agosto de 1907.

925-v. 30

LICITACION

Se convoca, por ocho días, licitadores para la colocación de ochocientos metros de verja de hierro en contorno del paseo de "La Alameda"

El valor de la obra pagará el gobierno en esta forma: la tercera parte de contado, otra tercera parte en el transcurso del trabajo y la otra tercera parte cuando se entregue la obra concluida.

El plano y especificaciones podrán obtener los interesados en la dirección general de obras públicas.

Las propuestas deben enviarse, en pliego cerrado, al secretario de la dirección general de obras públicas, é indicarse la garantía que presenta cada proponente para responder por el cumplimiento del contrato.

Quito, Agosto 30 de 1907.

El secretario de la dirección general de obras públicas.—*M. Rivadeneira G.*

941-v. 8

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil.

Dirección en Machachi.—Hotel Americano.

Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, Agosto 20 de 1907.

929-v. 30

res, ha llegado á saber de que se trata de encerrar la plaza en medio de cuatro murallas, á manera de fortificación, siendo así que tuvo en mientes de que la obra á más de sencilla sería bonita y de poco costo.

Cuentas.—Con el alcance á favor de los rindentes de la cantidad de mil ochocientos setenta y un sures cuarenta y ocho centavos, fue sentenciada en segundo juicio la cuenta de la tesorería fiscal de Tungurahua, corrida á cargo de los señores Arsenio Suárez y Ezequiel Oviedo, tesorero é interventor, respectivamente, de Enero á Noviembre cuatro de mil novecientos uno.

Que se le conceda.—El señor Víctor Fernández, intendente de la policía municipal de Quito, interesado cual ninguno en mejorar el servicio público, ha solicitado del ilustre concejo cantonal, la respectiva autorización tanto para mandar á refecionar las carretas que sirven para el aseó como para la compra del número suficiente de bestias mularas que deben halar dichas carretas, manifestando además la necesidad que hay de que se le provea de rejilla fina de hierro para la composición inmediata de las que en la actualidad se hallan en muy malas condiciones.

Que se componga.—Debido sin duda á la aglomeración de basuras, se ha obstruido la acequia de la carrera Bolívar, calle de la perería, ocasionando así el derrame de las aguas por dicha calle y la plaza Sucre.

La policía municipal debe ordenar la inmediata reparación de dicho desperfecto.

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

COCKTAILS TERAPEUTICOS

Las propiedades alimenticias y nutritivas del aceite de hígado de bacalao dependen en absoluto de las grasas que entran en la composición natural del aceite. Estas grasas son digeridas y asimiladas con mucha más facilidad que las otras, debido á la presencia en el aceite de bacalao de ciertos compuestos derivados del hígado, que permiten la pronta emulsificación del aceite por los fluidos del estómago—y hacen que su absorción por la membrana mucosa se lleve á efecto con más facilidad y con más rapidez que la de ninguna otra grasa.

Las grasas que el aceite de hígado de bacalao contiene, aparte de su poderosa facultad de nutrir, no poseen ningún valor terapéutico—y los otros elementos naturales que son parte de su composición orgánica, existen en cantidades tan infinitamente pequeñas, que es imposible que ninguno de ellos pueda ejercer en el sistema cualquier efecto terapéutico.

Es evidente pues—que el aceite de bacalao es un alimento y no una medicina y que todas sus virtudes alimenticias están en las grasas que entran en su composición—y por consiguiente todas las preparaciones que pretenden estar hechas de los principios activos del aceite y que se ofrecen como sus sustitutos, sus productos fraudulentos de la especulación mercantílica y del charlatanismo. Dichos preparados no contienen ninguna de las propiedades nutritivas y reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao, porque carecen de la gasa, que es la parte del aceite que nutre y alimenta—su composición tiene mucha semejanza con la de los COCKTAILS—y su uso puede en ocasiones causar perjuicios considerables á los enfermos por la gran cantidad de alcohol que invariablemente contienen—y otras sustancias narcóticas, como el sulfato de estronina.

Esas preparaciones, que se dicen contener los principios activos del aceite de hígado de bacalao, son especialmente peligrosas para las criaturas, para los niños, para las jóvenes y señoras, quienes por su naturaleza delicada y temperamento especial no pueden resistir sin grandes quebrantos para su salud los efectos deletéreos del alcohol, de la estronina y otras sustancias enérgicas.

El aceite de Hígado de Bacalao es insustituible como alimento—como reconstituyente poderoso de la sangre, de los tejidos, de los nervios y de los huesos—y el modo más racional de administrarlo, según lo ha probado la experiencia de más de 30 años y según la opinión universal de los médicos, es la EMULSION SCOTT, que esta compuesta del aceite más puro y de otros ingredientes que aumentan considerablemente la eficacia nutritiva del aceite.

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista.

Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer,

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946-v. 30

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves,

ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales á mutuo, arreglo de minutas, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad é inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa N° 44, bajos (junto á la Providencia.)

Estará abierta: de 8 á 11 a. m., y de 1 á 5 p. m.

Quito, Agosto 21 de 1907.

531-v. 30



BUEN NEGOCIO

Hará la persona que compre un villar nuevo y con todos sus accesorios. Para pormenores en el almacén de los señores M. E. Barra & Cía.

Quito, agosto 5 de 1907.

915 30 v.

RICARDO E. ESPINOSA

Arrienda la casa número 159 de la carrera de Guayaquil, calle del comercio, amueblada; así como el almacén correspondiente.

También vende muebles de toda clase, en la casa número 38, de la carrera de Pichincha.

Quito, 17 de agosto de 1907.

927-15 v.

Vino Uraniado PESQUI

REMEDIUM

INFALIBLE

por la Curación

DEL

DIABETES



EN TODAS las Farmacias y Droguerías



La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 á 7 meses, y particularmente en el momento del destete y durante el período del crecimiento.

Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos de crecimiento é impide la diarrea tan frecuente en los niños, sobre todo en los países cálidos.

Paris, 6, av. de Victoria, y en todas las Farmacias.

En Quito: Botica Nacional de MARIANO O. BARRIGA.